



ROZONES

Designación en Yucatán

Buena decisión, nos comentan, la que tomó el gobernador electo de Yucatán, **Joaquín Huacho Díaz**, al nombrar al frente de la Coordinación de Comunicación a la reconocida periodista **Wendy Aguayo Romero**. Quienes conocen la trayectoria de la comunicadora, nos cuentan que seguramente cumplirá con creces la tarea de informar a la población sobre el quehacer gubernamental y de las acciones y programas de la administración de la 4T. Wendy Aguayo es licenciada en Ciencias de la Comunicación por el Instituto de Ciencias Sociales de Mérida; cursó un posgrado de la Nueva Radio en el Instituto Internacional de Periodismo José Martí, en la Habana, Cuba, y ha participado en talleres de periodismo con perspectiva de género. En su historial también trasciende el reconocimiento que se le otorgó en 2023 en la Cámara de Diputados, por su trayectoria.

Votación en gremio petrolero

Y fue el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, el que llevó a cabo votaciones en 35 secciones y dos delegaciones. "En una atmósfera de amplia participación y pluralidad, participaron 62 planillas por la representación de 82 mil 800 trabajadoras y trabajadores aproximadamente, agrupados en las secciones y delegaciones referidas. Todo esto, con el acompañamiento de verificadores del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral e inspectores de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en un proceso electoral en el que se salvaguardó el voto personal, libre, directo y secreto de las y los socios activos", informó el gremio en un comunicado en el que dio a conocer los nombres de los candidatos triunfadores. También indicó que en la conformación de los Comités Ejecutivos locales, Consejos locales de Vigilancia y Comisiones de Honor y Justicia que fungirán del 1 de enero de 2025 al 31 de diciembre de 2027, se observó la representación proporcional en razón de género. Ahí el dato.

La crisis sinaloense

Llamó la atención, nos comentan, que ayer se sumara a la manifestación de la comunidad que conforma la Universidad Autónoma de Sinaloa y que cuestiona la andanada política y judicial que ha abierto contra esa casa de estudios el gobernador de la entidad, **Rubén Rocha Moya**, un contingente conformado por trabajadores de sindicatos de ayuntamientos morenistas de la entidad. Nos dicen que quizá la idea era intentar reventar la movilización o al menos provocar desorientación sobre los motivos del descontento. De ahí que también aparecieran pancartas contra personajes del grupo político con el que se asocia a la UAS. Sin embargo, el resultado quizá no fue el mejor, porque lo anterior sólo dio cuenta del grado de rispidez que ha alcanzado la disputa por el control de la universidad. Por lo pronto, ayer el gobernador tuvo que sentarse en Gobernación con el rector en funciones. Hay quien considera, sin embargo, que el mandatario morenista, aun con la confianza que le dio Palacio para resolver el problema, no está tan convencido de acabarlo. Pendientes.

Críticos de *Alito*, un pasito atrás

Así que el magistrado **Reyes Rodríguez Mondragón**, integrante del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, propuso reencauzar las impugnaciones contra el proceso de renovación de la dirigencia del PRI, para que sea el órgano interno de justicia partidaria el que las resuelva a más tardar el 22 de julio. El proyecto del magistrado señala que las impugnaciones son improcedentes ante el órgano electoral jurisdiccional, pues conforme al principio de definitividad, los inconformes omitieron agotar la instancia de justicia interna de su partido, que en primera instancia debe revisar los actos partidistas reclamados, como la convocatoria para elegir dirigentes, dentro de la cual se abre la posibilidad para que sean reelectos. Con ello, los críticos de *Alito* tendrán que pasar el trago amargo cuando las instancias del tricolor los bateen y sea hasta entonces que retornen al TEPJF, lo que anticipa que el tricolor seguirá por la ruta litigiosa los siguientes días y semanas.



Durango se adelanta

Entre quienes dan seguimiento a indicadores económicos de relevancia para la toma de decisiones, nos comentan que hay que tener en la mira dos datos que se dieron en los últimos dos días: el primero, derivado del Indicador Mensual de la Actividad Industrial que elabora el Inegi, porque resulta que Durango se ubicó como el estado con mayor crecimiento, con un aumento de 14.57 por ciento, con los datos más recientes que corresponden al primer trimestre. El segundo viene del Índice de Competitividad Urbana, del Instituto Mexicano de la Competitividad, que colocó a la ciudad de Durango en el primer lugar del conjunto de ciudades con un volumen de población de entre 500 mil y un millón de habitantes. "Destaca por su desempeño medioambiental y sistema político", señala el informe. Algo se está haciendo bien en la entidad que gobierna **Esteban Villegas** para ubicarse en ambas mediciones en un momento crucial para México por el tema de la relocalización de empresas.

Y que les cancela

Nada gustó, nos dicen, la decisión que tomó la directora general del ISSSTE, **Bertha Alcalde Luján**, de cancelar de último momento, según se informó, la reunión que tenía programada con legisladores de las comisiones de Seguridad Social y de Vivienda de la Cámara de Diputados. En su intento de salir al paso, nos señalan, envió un oficio para comunicar que no acudirá este jueves a San Lázaro "por motivos de agenda", lo cual recibió algunas críticas, ya que el encuentro era visto por algunos, como el diputado **Éctor Jaime**, como necesario, dados los resultados que recientemente se dieron a conocer en la conferencia matutina del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, que apuntan a un posible daño al erario superior a los 15 mil millones de pesos, con lo cual se equipara a los desfalcos como el que marcó a Segalmex. Así la cosa con el ISSSTE. Uf.